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SERVICE Above Self
超我の奉仕

◆点　　鐘　　12：30

◆体　　操　　自律神経強化体操

◆Ｒ　　Ｓ　　四つのテスト

◆唱　　歌　　七つの子

◆Ｂ．Ｇ　Ｍ　　「オーケストラで綴る日本の流行歌」より

丘を越えて

影を慕いて

サーカスの唄　　他

　

◆ビジター　　落合秀美（別府北RC）

会長の時間 会長　平野　英壽

今年も残すところ約１ヶ月となりました。これ

から本格的に寒さが増していきます。身体には十

分気をつけないといけませんね。

さて、来月12月のロータリー月間は「家族月間」

となっています。では、“ロータリー家族”とは

どのようなものでしょうか…。

私たちにとって“家族”とは、かけがえのない

ものであるということは、いまさら言うまでもあ

りません。ただ一般的に“家族”という言葉で思

い浮かべるのは、両親、子ども、孫といった身近

な自分の家の“家族”だけでしょう。経営者の場

合、会社の従業員をそれに加える人もいるかもし

れません。けれども、ロータリーが規定する“ロ

ータリー家族”とは、もっと範囲が広く、度量

の大きいものです。自分のクラブの会員、元会員

などのすべてのロータリアンとその配偶者をはじ

めとする家族、ロータリーアクターやインターア

クター、青少年交換留学生や財団奨学生などの若

い人たち、ロータリーとかかわりのあるあらゆる

人々を“ロータリー家族”として家族概念に包括

するのです。

…次週は、「家族月間」が生まれるまでをお話

したいと思います。

◆出席報告　　　　　　委員長　津末美代子
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幹事報告 幹事　木村きぬゑ

─ロータリー財団月間─

１．本日の卓話

 『きずな』河村貴雄会員

２．『ロータリー適用相場変更』のお知らせ

 12 月１日より、全ての振込みに対する適用

相場（ロータリーレート）が下記の通り変更

となりますのでお知らせ致します。

 １ドル　118円（現行112円）

３．11月28日（月）12：30～ホテルニューツル

タに於いて「別府市内４ＲＣ会長・幹事会」

が開催され、平野英壽会長、木村きぬゑ幹事

が出席致しました。

４．お祝い

 会員誕生日　後藤　孝弘会員（11月29日）

＊記念品をお渡し致します。

５．例会変更のお知らせ

杵築ＲＣ　12月８日（木）の例会は、会場

の都合により同日18：00～みや

べ焼き肉店に時間・場所変更

日出ＲＣ　12月13日（火）の例会は、年次

総会・忘年会の為同日19：00～

割烹幸喜屋に時間・場所変更

別府北ＲＣ　12月14日（水）の例会は、年次

総会・忘年会の為同日18：00～

ホテル望海に時間・場所変更

大分南ＲＣ　12月16日（金）の例会は、クリ

スマス家族会の為同日18：30～

ホテルザーズに時間・場所変更

大分臨海ＲＣ　12月19日（第３月）の例会は、

年次総会・年末親睦家族会の為

18：30～大分全日空ホテルオア

シスタワー 21Ｆエトワールに変更

大分1985ＲＣ　12月19日（月）の例会は、年末

チャリティー家族の会の為同日

18：30～トキハ会館に時間変更

豊後高田ＲＣ　12月20日（火）の例会は、家族

忘年会の為同日18：30～ひまわ

り荘に時間変更

６．次週の予定

 「会員卓話」椛田健治会員

７．本日の回覧

 ①「忘年会」（12月20日例会）出・欠席

 ②中津ＲＣ週報

８．本日の配布

 ①週報799号

 ②「国際ロータリー 100周年公式記念メダル」

 　　パンフレット（最終のご案内）

 ③「年次総会（クラブ）

 　　Annual Meeting（Club）について」

鳴海淳郎Ｒ情報委員長

スマイルボックス 委員長　梅津ヤヨイ

○平野会長

先週はお休みをいただきまして申し訳ありま

せん。上妻副会長、お世話になりました。又、

河村会員の卓話が無料で聴ける、楽しみです。

○上妻会員

河村会員、本日の卓話よろしくお願いします。

○木村会員

河村会員さん、卓話楽しみにしています。

○鳴海会員

一昨日の日曜日、わたしは久し振りに皮膚科

の学会で発表して来ました。

それは80歳の誕生日を前にした記念すべき

学会で、最近２年間に経験した40歳台から70

歳台までの中高年女性100例について、３つの

点から分析した結果に基づいた“顔の湿疹様病

変を治すにあたって”と題するものでした。

100例中94％の人が日光の紫外線に弱いと

いうことがわかりましたので、顔の湿疹様病変

の治療に際しましては、このようなことを考え

て診療にあたることの重要性を強調し、併せて、
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最近光線過敏症が増えているのではないかとの

意識を喚起しました。

そのため、パワーポイントの作成などお膳立

てが大変で、50年以上前、わたしが始めて学

会に発表した時のことを思い出して感無量、お

陰さまで大成功でした。

感謝してスマイル致します。

○村津会員

愈々 12月です。「第九」の本番や地域の会合

等、目白押しの毎日が続きます。

来年４月の一気登山の準備も始まりました。

気合いを入れてスマイル。

○近藤会員

先日、横綱朝青龍が前人未踏の七場所連続

優勝を達成しました。九州場所がはじまる一週

間前に大分のゴルフ場にて私の隣のテーブルで

食事をしていましたが、テレビで見るのとは違

い本物は小山のような大男でした。彼は偶然に

も私の隣の席で食事をしたから優勝をしたのだ

と思います。きっと私も彼の隣で食事をしたの

で良いことが起こるのではないかと思いスマイ

ル。→実は先週あったのです。長くなるから来

週報告。

○吉冨会員

先々週の木曜日に宮崎で行われた、ダンロッ

プフェニックストーナメントを見に行って来ま

した。男子プロゴルフの賞金王、タイガーウッ

ズのプレーを見たくて行ったのですが、素人の

私が学ぶプレーは何一つありませんでした。で

も限界に挑戦したプロプレーヤーの観戦を楽し

むことができたことに感謝してスマイル。

○河村会員

今日は何も思い浮かびません。皆さんに会え

たのでスマイル。

○大島会員

先日、中島さんが例会場まで階段を上がっ

てくると聞いたので私はかけ足で上がりました

が、５階でダウンしました。

又、本日は河村会員の卓話を楽しみに来まし

た。

○後藤（孝）会員

今日は、54回目の誕生日です。妻は今日ま

で気づかなかったようです……。皆さんに祝っ

ていただきありがとうございます。

○赤嶺会員

だいぶ冬らしくなってきましたね。今日もも

うあと２日で終わります。忘年会のシーズンも

本格化してきた様です。北浜に沢山のお客様が

いらっしゃるのを見るとわくわくしてついつい

お酒がすすみます。皆様も飲み過ぎにはご注意

下さい。

○亀井会員

本日、福岡出張にて欠席です。皆様方によろ

しくお伝え下さい。

○梅津会員

今年も後一ヶ月、スマイルも一生懸命頑張り

ます。皆様もよろしくお願いいたします。河村

会員さんの様なスマイル大歓迎です。よろしく。

会 員 卓 話 河村　貴雄

「 き ず な 」

　今年で日航機が御巣

鷹の峰に墜落して丸20

年になる。夕方6:00羽

田 発、 大 阪 行 の123便

は、東京に住んでいた

時よく利用していた便

だ。定刻を12分遅れで

飛び立った。乗客509名、経営者、重役、課長補

佐等、企業の管理層だけでも150名いた。企業別

にみると松下電器の社員、ついでサントリー、電

通、ＩＢＭ、野村證券、日立製作所、出光興産、

川崎製鉄、神戸製鋼、安田生命、伊藤忠、チッ

ソ、まさに日本の優秀な企業戦士達だった。離陸

して10分程で圧力隔壁で尾翼が吹っ飛び、日航

の123便は方向が定まらないままダッチロールを

続けた。32分迷走した後、力つきて峰に激突した。

しかし、これは普通の事故と少し違い特異なケー

スだと思う。何故なら通常の事故は考える間もな

く突然に起きるが、このケースは死を意識して数
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事故はある面、全世界中の人々に人の命の尊さ、

家族の大切さを教えてくれたものだと思う。

　またボイスレコーダー（本来なら当時の運輸省

が外には公開できないもの）の機長と副操縦士の

墜落前のやり取りも公開された。

　高浜機長、佐々木副操縦士、福田機関士の３

名が最後の最後まで乗客の尊い命を守るため必死

に戦った様子が臨場感あふれるように伝わってき

た。周りから長年白い目で見られていたクルーの

家族達も暗黒の中にささやかな光を見出したこと

と思う。

（副）アンコントロール（操縦不能）山だ

（機）コントロールとれ、右だ、ギアみて　

エンジン？

（副）ハイドロ（油圧）が落ちています

（機）気合を入れろ

（副）アールファイブのマスクが落ちていま

すから

（機）（失速）あたま下げろ

（副）ハイ　操縦か人が重たい

（機）精一杯やったか

（副）アンコントローラブル

（機）これはだめかもわからんね　山だぞ　

コントロールとれ　ライトターン　レ

フトターン

（副）ききません（別の警報音が流れる）あ

ーだめだ

（機）がんばれ　がんばれ　パワーフラップ

アップ　パワーフラップアップ

（副）上げてます

（機）上昇せよ

（ピーピーッ）

６時56分28秒　録音終了

十分の考える時間があった。後に公表された機内

の様子が写った写真を見るとパニック状態になっ

ていたことがよくわかる。おそらく乗客のほとん

ど全員がこの飛行機は墜落することを認識したに

違いない。人間というものはもうすぐ自分は死ぬ

かもしれないと思った時、果たして何を考えるの

だろうか。特に企業戦士達は飛行機に乗り込む前

は仕事のことで一杯だった筈だ。しかし、いよい

よ死に直面した時によぎったものは……。

　残骸から遺書と思われる手帳の切れ端やノート

の走り書き等、多くのメモが発見された。そこに

書いてあることはすべて一つ、家族や愛する人へ

のメッセージだった。その中でも私の心を強く引

きつけたのは大阪商船三井船舶神戸支店の川口博

次支店長（当時52才）の確実に迫ってくる死の

極限状況の中で乱れた筆跡ながらも必死の思いで

手帳に書き残した悲痛な遺書である。

「マリコ、津慶、知代子、どうか仲良くがんばっ

てママをたすけて下さい。パパは本当に残念だ、

きっと助かるまい。原因は分からない。今５分た

った。もう飛行機には乗りたくない。どうか神様

たすけて下さい。きのうみんなと食事したのが最

後とは、何か機内で爆発したような形で煙が出て

落下しだした。どこへどうなるのか。津慶、しっ

かりたのんだぞ。ママ、こんな事になるとは残念

だ。さようなら。子供達の事をよろしくたのむ。今、

６時半だ、飛行機はまわりながら急速に落下中だ、

本当に今迄は幸せな人生だったと感謝している。」

　人間は極限の状態になった時、愛する妻、かけ

がえのない両親、可愛い子供達、愛する人々の事

が頭に浮かんでくる。残されたメモに遺族は救わ

れた。遺族の方々には大変気の毒であるが、この

E-mail:info@beppu4rc.jp

今年１月に脳梗塞を患い、年が明けると１年に

なります。主治医の指示によると再発しない方法

として特に下記事項を忠実に堅守している。

体調は除々にではあるが気分的に回復している

ように思われるので「継続は力なり」をモットー

に頑張っている。脳梗塞の主原因は水分不足によ

る赤血球の濃度の急上昇による事が多いので２時

間毎に２合程度の水分補給をし、１日２リットル

目安で水分補給するように心掛けて下さいとの事

でしたので目下努力中です。皆さんもくれぐれも

お身体にはご用心下さい。

次回は、薬真寺章三会員です。

会員コラム 岩尾　昭治


